
平成２９年１２月県議会定例会質問（代表）要旨 （１２月８日）

１－１

日 本 共 産 党 ３８番 阿 部 裕 美 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 憲法９条の改定について 知 事 政 策 調 査 課

憲法９条改定の発議に反対すべきと思うが、知事の考えを

尋ねたい。

二 生業裁判判決を踏まえた福島第一原発事故対応について

１ 津波対策を怠ったことにより発生した福島第一原発の事 〃 原子力安全対策

故について、生業裁判判決を踏まえ、廃炉、賠償、被災者 課

支援等あらゆる面で国及び東京電力の加害責任を求めるべ

きと思うが、知事の考えを尋ねたい。

２ 柏崎刈羽原発再稼働と福島第一原発事故対応について

（1） 東京電力柏崎刈羽原発６号機及び７号機の再稼働は容 企画調整部長 エネルギー課

認できないことを表明すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

（2） 安定的な人員確保や労働安全の確保を図るため、福島 危機管理部長 原子力安全対策

第一原発の作業員は東京電力の直接雇用とすべきと思う 課

が、県の考えを尋ねたい。

（3） 原子炉建屋の耐震安全性はどのように評価され、県と 〃 〃

してどのように確認しているのか尋ねたい。

３ 原子力損害賠償問題について

（1） 原子力損害賠償紛争審査会に対し、避難指示区域外に 原子力損害対策 原子力損害対策

おける損害の実態を調査し、中間指針を見直すよう求め 担当理事 課

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

（2） 来年１月以降の農林業の風評賠償について、これまで 原子力損害対策 原子力損害対策

どおりの方法を継続するよう東京電力に求めるべきと思 担当理事 課

うが、県の考えを尋ねたい。

４ 避難者及び被災者支援について

（1） 避難指示の有無にかかわらず、避難を継続している方 避難地域復興局 避難者支援課

の実態調査を改めて国に求めるべきと思うが、県の考え 長

を尋ねたい。

（2） 雇用支援機構に提訴を取り下げるよう求めるべきと思 〃 生 活 拠 点 課

うが、県の考えを尋ねたい。

（3） 訴訟や調停により住宅の明渡し等を求めることをやめ 〃 〃

るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 除染について 生活環境部長 除 染 対 策 課

（1） フォローアップ除染について、県が国に求めている手

順の簡便化の進捗状況を尋ねたい。

（2） 帰還を希望する避難者の住宅内部の清掃も除染の対象

とするよう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

三 福島ロボットテストフィールドについて 商工労働部長 ロボット産業推

進室

１ 県は、福島ロボットテストフィールドの利用者をどの程

度見込んでいるのか尋ねたい。

２ 福島ロボットテストフィールドの運営について、国が責

任を持ち、財源を保障すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。
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要 旨 答 弁 者 担 当 課

四 県民の健康管理について 保健福祉部長 健 康 増 進 課

１ 特定健診の健診項目を拡充すべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。

２ がん検診の受診率を向上させるため、受診料が無料とな

るよう市町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ ４割に上る非正規労働者をがん検診の対象にするよう企

業を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

五 社会保障について

１ 社会保障費の大幅削減をやめるよう国に求めるべきと思 〃 保健福祉総務課

うが、県の考えを尋ねたい。

２ 国民健康保険事業について 〃 国民健康保険課

（1） 国保税の引上げが見込まれる市町村には激変緩和措置

を講じ、県内全ての市町村で引下げとなるよう支援すべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

（2） 国保税納税の緩和制度である徴収の猶予、換価の猶予

及び滞納処分の停止について、県内の市町村が平成２８

年度に決定した件数を尋ねたい。

３ 高齢者福祉について

（1） 特別養護老人ホームの待機解消に見合う整備を促進す 〃 高 齢 福 祉 課

るため、市町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。

（2） 今年度における県内の介護職員処遇改善加算を届け出 〃 介 護 保 険 室

た事業所数と対象事業所に占める割合を尋ねたい。
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（3） 介護職員不足の解消に向け、介護報酬の引上げを国に 保健福祉部長 介 護 保 険 室

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 子育て支援について

（1） 全ての市町村立小中学校の給食費無償化を実現するた 教 育 長 教 育 庁

めに市町村を支援すべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。

（2） 就学援助制度に基づく学用品費等の入学前支給につい 〃 〃

て、全ての市町村で実施できるよう支援すべきと思うが、

県教育委員会の考えを尋ねたい。

（3） 給付型奨学金制度の対象者を非課税世帯に限定せず拡 〃 〃

大するよう国に求めるべきと思うが、県教育委員会の考

えを尋ねたい。

（4） 不安や悩みを抱える子どもたちに寄り添い、支援する こども未来局長 こども・青少年

体制の構築について、県の考えを尋ねたい。 政策課

六 障がい者支援について

１ 県立特別支援学校の新たな整備計画を早期に示すべきと 教 育 長 教 育 庁

思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

２ 避難指示が解除された地域の障害福祉サービス事業所の 保健福祉部長 障がい福祉課

状況を把握し、必要な支援を行うべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

七 エネルギー政策について

１ 地球温暖化防止のため、石炭ガス化複合発電推進の立場 企画調整部長 エネルギー課

を見直すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

２ 再生可能エネルギーの導入について、集中立地を規制す 企画調整部長 エネルギー課

る新たな仕組みが必要と思うが、県の考えを尋ねたい。

八 農業問題について 農林水産部長 水 田 畑 作 課

１ 米政策に国が責任をもって取り組むよう「農業者戸別所

得補償制度」の復活を国に求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。

２ 米の全量全袋検査の継続と生産者の負担軽減を図るべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

九 災害に強い県づくりについて

１ 県は、市町村の防災拠点建築物の耐震化を早期に促進す 土 木 部 長 建 築 指 導 課

るため、どのように支援していくのか尋ねたい。

２ 災害時に避難所となる県立学校において、多目的トイレ 教 育 長 教 育 庁

の設置など施設のバリアフリー化に取り組むべきと思うが、

県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 県内の土砂災害危険箇所における基礎調査結果の公表箇 土 木 部 長 砂 防 課

所数と施設整備の完了箇所数について尋ねたい。

４ 県は、洪水被害を防止するため、河川の維持管理にどの 〃 河 川 整 備 課

ように取り組んでいくのか尋ねたい。


